



## 「現在・過去・未来」

校長 鳥居 タ子



2月9日(木)は、4年生がいつもの登校より1時間ほど早く集合し、都内湾岸エリアに社会科見学に行ってきました。バスが都内の渋滞を抜け、レインボーブリッジに差し掛かる頃、バスの中では「わぁ〜ビルがいっぱい!!」「あっ!フジテレビ!」とあちこちから感嘆の声が沸き上がりました。今回の校外学習でも、子供たちが日常の外側にあるものに五感を刺激される瞬間に立ち会うことができました。何度立ち会っても、私にとって、幸せを感じる瞬間です。「東京都虹の下水道館」では観光モードから学習モードに切り替える子供たち。担当者の説明に聞き入り、一生懸命にメモを取りながら、下水道のしくみを学ぶ姿が見られました。子供たちは非日常の中で、また少し成長

を遂げました。4年生にとって、とても充実した一日になったのではないのでしょうか。

風は強かったものの、晴天に恵まれた4年生の校外学習の翌日は、天候が一変、市内でも大雪警報が一時出されるほどの雪が降りました。数日前から降雪の予報があり、想定はしていたものの、登校時から降り続く雪は、あっという間に校庭を白銀の世界に変えてしまいました。当日は、いつまで降り続けるのか、下校は大丈夫かと心配する大人たちの気持ちをよそに、お昼休みには、校庭で思い思いに雪を楽しむ子供たちの姿がありました。まつのこ学級では学活の時間を使って、先生たちと子供たちで雪だるまを作ったり、雪玉を作って雪合戦をしたりして楽しんでいました。私はそんな様子を見ながら、小学校1年生の時に雪が積もった校庭で、担任の先生とクラスの仲間で雪の怪獣を作ったことを思い出していました。怪獣を作ったことの詳細は忘れてしまっていますが、「楽しかったこと」であることは、「記憶」として残っています。出来上がった雪の怪獣の前で担任の先生が笑顔で幼い私たちと一緒に写っている当時の写真は、今でも大切な宝物の一つです。様々な教科で学ぶ知識や技能はもちろんのこと、楽しい時間の記憶は、これから何十年先も人生を支え続ける柱の一つであり続けるはずです。

さて、あと1か月で今年度が終わります。振り返ると子供たちは体も心も成長しました。一人一人にスピードの違いはあっても、大人に向かって歩みを進めています。この時期、「三寒四温」という言葉をよく耳にします。一般的に「寒さ=辛い・停滞」「温かい=幸せ・飛躍」と捉えると思いますが、私は人生も「三寒四温」だなと感じています。辛く思い通りにいかない日々は、その先に必ず穏やかな日々が訪れる。そしてまた、成長のための試練が待っている。お子様の成長も同じです。今、目の前のことにとらわれ過ぎていると、せっかくの成長を感じづらくなってしまいます。新年度を前に、過去を振り返りながら、これから続く永い時間の流れに思いを巡らせ、お子様と夢や希望溢れる未来について、語り合ってみてください。



## 6年出前授業「山岳写真家に学ぶ」2/1(水)



2月1日(水)に山岳写真家の三宅 岳さんをゲストティーチャーにお招きして、総合的な学習の「プロから学ぶ」の授業を行いました。前半は、山岳写真家の仕事や持ち物、仕事の楽しさなどのお話を聞きました。後半は、児童が撮った写真を岳さんに講評してもらいました。最後には、サプライズもありました。三宅 岳さん実は……。答えは、6年生か図工の三宅先生に聞いてみてください。  
6年担任

## 3年 そろばん教室 2/6(月)、2/7(火)



6日と7日の2日間、そろばんの学習を行いました。講師の伊藤先生から、そろばんの使い方を教わった子供たち。最初は指の使い方に苦労していましたが、最後はどの子もスラスラと計算できるようになりました。また、伊藤先生から、昔のそろばんやとても小さなそろばんなどを見せてもらい、子供たちはそろばんに夢中になっていました。本物から学べる、とてもいい機会となりました。  
3年担任

## 1～3年 学校おはなし会 2/15(水)、17(金)、24(金)



プリモライブラリーはむら(羽村市図書館)の方が来校し、学校おはなし会を行いました。大型紙芝居や絵本を使って読み聞かせをしてくださいました。お話が大好きな子供たち、読み聞かせを聞きながら笑ったり、驚いたり、楽しい時間を過ごしました。本は心を豊かにしますね。

1年担任

## ユニセフ募金 2/7(火)～2/9(木)

5・6年生の代表委員によるユニセフ募金を実施しました。児童が登校する時間帯に昇降口に立ち、募金への協力を呼び掛けました。2月2日に代表委員会がユニセフ集会を行い、ユニセフとはどのような活動をしているのか、世界の国で困っていることはどのようなことなのかなどを分かりやすく劇にして、発表することができました。

ユニセフ募金へのご協力、ありがとうございました。  
代表委員会担当



## 4年校外学習 2/9(木)



9日に社会科見学を行いました。東京ミナトリエ、虹の下水道館、中央防波堤を見学し、東京の地形や埋め立て地の様子、下水の処理について学びました。移動中もバスの車窓から普段見ることのできない景色を観察することができ、楽しんだり驚いたりしていました。

4年担任

## 東京都公立学校美術展覧会 2/14(火)～19(日)



都の小・中学校合同の美術展覧会が東京都美術館(上野)にて、2年ぶりに開催されました。本校からは5年生の代表児童2名が出品し、羽村市のブースに展示されました。区市町村ごとに、図工・美術作品の力作が並んだ展示室は、多くの親子連れで賑わっていました。

図工専科

## 年度末の転居について

年度末になり、転勤等で転居する予定がある場合は、学校までお知らせいただきますようお願いいたします。学級編成に関わりますので、早めに情報をいただくと助かります。ご協力をよろしく申し上げます。

## 3月分 給食費納入について

3月分の給食費は、各学年の給食日数を基に調整しています。残高が不足していると引落としができません。銀行残高を確認の上、未納とならないようにご協力をお願いします。

○給食費	1年 2,720円	2年 3,870円	3年 4,280円
	4年 4,040円	5年 3,960円	6年 3,710円
	まつのご学級 1年 2,260円	まつのご学級 2年 3,410円	
	まつのご学級 3年 3,800円	まつのご学級 4年 3,800円	
	まつのご学級 6年 3,210円		

○引落とし日 3月6日(月)

手数料、郵便局は10円、それ以外は5円かかります。

1年間、給食費納入へのご協力ありがとうございました。